
  Sommaire / Table of content 

 Boursiers FRESH - Boursières FRESH 1ère bourse / FRESH grantees 1st grant 

 Boursiers FRESH - Boursières FRESH 1ère bourse - 2ème année / FRESH grantees 1st grant - 2nd year 

 Boursiers FRESH - Boursières FRESH 2ème bourse / FRESH grantees 2nd grant 

Page 1 / 8 

 
CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITE DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 07 DÉCEMBRE 2021 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 07 DECEMBER 2021 
  



Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BOEVER Camille Étude de l'effet des rites funéraires sur l'ajustement au deuil 
Study of the effect of mourning rituals on bereaved people's adjustment to loss 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BRASSINE Nadège Approche basée sur les forces du mineur en conflit avec la loi (MCL) en milieu de placement : validation et effets sur la
récidive 
Strengths based approach with juvenile offenders in detention centers: validation study and links with recidivism 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CLARK Ben Des archives au terrain : Le CERF (1967-1973) et la modernisation de l'habitat rural dans la vallée du Drâa 
From archives to field : the CERF (1967-1973) and rural modernization of housing in the Drâa valley 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DE BEVERE Audric Simulation ex-ante d'une taxe carbone et de l'utilisation des revenus générés en Belgique : efficacité environnementale et
effets distributifs 
Ex-ante simulation of a carbon tax and its revenue-recycling scheme in Belgium: environmental effectiveness and distributive
impacts 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DE COCK Valérie Les effets divergents du découplage organisationnel dans le domaine de la diversité et de l'inclusion sur les employé.e.s 
When organisations don't walk their talk: The divergent effects of organisational decoupling in the domain of diversity and
inclusion on internal stakeholders. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DE FRANCQUEN Cécile Techniques de fabrication de la poterie en Asie du Sud-Est : Approche comparée et mise en perspective historique 
Pottery manufacturing techniques in Southeast Asia: Comparative approach and historical contexualisation 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DOFFINY Valentine Étiologie criminelle des femmes incarcérées en Belgique francophone : de l'influence du parcours de vie au maintien dans la
carrière délinquante 
Criminal etiology of incarcerated women in French-speaking Belgium : from the influence of the life course to maintenance in
the delinquent career 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

ESCOUFLAIRE Louis OpiNews : l'analyse automatique de l'opinion dans les articles de presse en français comme outil de lutte contre la polarisation
de l'information en ligne. 
OpiNews : automatic analysis of opinion in French-language press articles to fight online information polarization. 
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Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

INVERNIZZI Sandra Créer un outil de screening sémantique pour renforcer le diagnostic différentiel entre la maladie d'Alzheimer et la dépression
de la personne âgée, un enjeu clinique pour les plus de 60 ans. 
Ensuring the differential diagnosis between Alzheimer's disease and late-life depression with a screening tool measuring
semantic activation and inhibition. A main feature for the elderly. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

JACQUEMART Justine Une question de pédagogie ? Mieux comprendre le rôle des pratiques enseignantes dans la réussite des étudiants
universitaires 
Is academic achievement a matter of teaching practices ? An instructional approach of students achievement process in
higher education 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

LARGO Dounia "Rapports de genre, travail productif et émancipation féminine : les travailleuses d'huile d'argan de l'Ouest du Maroc". 
"Gender roles, productive work and female emancipation: the female argan oil workers of western Morocco". 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

LAUREAU Julia "La révolution est une femme". Du droit à l'avortement à la défense de la démocratie : ethnographie du mouvement
Ogólnopolski Strajk Kobiet en Pologne 
The revolution is female". From the right to abortion to the defence of democracy : ethnography of the Ogólnopolski Strajk
Kobiet movement in Poland 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

LECLERCQ Arno L'anthropologie en Belgique : enquête sur un champ scientifique en quête d'autonomisation 
Anthroplogy in Belgium : Investigating a scientific field looking for empowerment 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MATHIJS Louise ACT Parents Raising Safe Kids : un essai contrôlé randomisé évaluant l'efficacité du programme parentale ACT-PRSK dans
le contexte culturel de la Belgique 
ACT Parents Raising Safe Kids: a randomized controlled trial evaluating the efficacy of the ACT-PRSK parenting program in
the cultural context of Belgium 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

PEREZ RIAZA Baptiste Transformation digitale et stabilité financière 
Digital transformation and financial stability 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

PHILIPPE Elise Un héritage problématique ? Les monuments funéraires comme nouds d'interactions spatiales, sociales et rituelles dans les
Pays-Bas méridionaux et la Principauté de Liège (1620-1750) 
A problematic heritage? Funerary monuments as nodes of spatial, social and ritual interactions in the Southern Netherlands
and the Principality of Liege (1620-1750) 
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Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

RIGAUX Morgane Cadre empirique pour la mesure du bien-être individuel au sein du ménage 
An empirical framework for the measure of individual well-being in the household 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

VANCAMPENHOUDT Lyse Artistes femmes en Belgique (1945-1970) : des réseaux artistiques à l'institution muséale, écriture de nouveaux récits. Les
cas de Jane Graverol, Suzanne Van Damme, Anne Bonnet, Berthe Dubail. 
Women artists in Belgium (1945-1970) : artistic networks at the museum institution, writing of new narratives. The cases of
Jane Graverol, Suzanne Van Damme, Anne Bonnet, Berthe Dubail. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

VANDEN BERGHE Chloé Sur les traces des renards. La cohabitation avec Vulpes vulpes en région de Bruxelles-Capitale 
On the tracks of the foxes. The cohabitation with Vulpes vulpes in the Brussels-Capital Region 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

VERMEULEN Sonia Architecture du bâti scolaire et bien-être des enseignants. 
School building architecture and teacher well-being. 
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Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

CHERIET Nawël Mémoire collective de la pandémie Covid-19 
Collective memory of the Covid-19 pandemic 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

DEROUBAIX Hélène Les enjeux juridiques du non-recours aux droits sociaux en Belgique 
The legal challenges of non take-up of social rights in Belgium 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

KOPSCH Sophie L'accès des femmes au Parlement européen et leur accès aux postes d'influence - une analyse des élections européennes
de 2004 à 2019 
Women's Access to the European Parliament and their allocation to positions of influence - an analysis of the European
elections 2004-2019 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

LAMBERT Alicia Redessiner, dévoiler et détourner l'imaginaire colonial belge : les potentialités de la bande dessinée contemporaine 
Drawing Back, Revealing and Subverting Belgian Colonial Imagery: Possibilities of Contemporary Comics 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

MOCANU Diana Au-delà des personnes et des choses: le statut juridique des systemes d'intelligence artificielle dans l'UE 
Beyond persons and things: the legal status of artificial intelligence systems in the EU 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

PRASAD Niranjana Essais sur les déterminants de l'accès des femmes aux soins de santé en Inde 
Essays on the determinants of women's access to healthcare in India 
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Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

AMAND Léa Faire participer les habitants : apports et limites du numérique. 
Engaging inhabitants in the participation process: opportunities and limitations of digital platforms. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BAILY Camille Changement Climatique: Impact et Enjeux pour le Système Financier 
Climate Change: Economic Impact and Challenges for the Financial System 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BAUR Monica De la vulgarisation à la médiation scientifique et culturelle : constitution d'un espace démocratique de construction des savoirs
au sein de dispositifs socionumériques 
From popularization to scientific and cultural mediation: creation of a democratic space for the construction of knowledge
within digital social media 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BAURIN Arno Différences de longévité, métiers pénibles et politiques de pension 
Lifespan heterogeneity, "hazardous and arduous" occupations and pension policy 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BOCQUET Nicolas La vie privée à l'ère numérique : analyse comparée de la dynamique des politiques de protection des données en Belgique,
au Canada et en Suisse. 
Privacy in the digital age: a comparative analysis of data protection policy dynamics in Belgium, Canada and Switzerland. 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BOGGIAN Luigi Consommation et renoncement aux soins de santé des immigrés en Europe: comprendre les obstacles à l'accès et
l'importance de la montée du sentiment anti-immigrés 
Healthcare use and forgone care of migrants in Europe: understanding barriers to access and the salience of the
anti-immigration sentiment 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BROHÉE Jean-François Les musiques précolombiennes de Mésoamérique et d'Amérique Centrale: approche interdisciplinaire à travers l'étude
approfondie des collections d'artéfacts sonores du MAH et du MIM (Bruxelles). 
Pre-Columbian Music(s) of Mesoamerica and Central America: Interdisciplinary Approach through in-depth Investigation of
the Sonorous Artifacts from the MAH and MIM's Collections (Brussels). 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BROKA Coline Femmes africaines et entrepreneuriat : quels rôles jouent les normes de genre ? 
African women and entrepreneurship: what are the roles of gender norms? 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

CAPPE Aiko Au cour de la forêt Tarkine : ethnographie d'un écosystème complexe et menacé en Tasmanie. 
Into the Tarkine Rainforest : Ethnography of a threatened complex ecosystem in Tasmania. 
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Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

CIOTTI Fabrizio Les interdépendances entre la concurrence dans et la concurrence entre les marchés numériques 
The interplay between competition on and competition among digital marketplaces 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

COURTOY Marie Entre la justice du climat et la justice de la mobilité, le droit est-il capable de relever les défis qui nous attendent ?
L'anticipation et la solidarité en question. 
Between Climate Justice and Mobility Justice, Can Law Meet the Challenges Ahead? Anticipation and Solidarity in Question. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

DEVRIES Morgane Significations de la "communauté" au sein des populations musulmanes belges : lecture générationnelle et spatiale à partir de
la "mémoire collective" de personnes âgées musulmanes résidant à Bruxelles. 
Meangings of "community" within Belgian Muslim populations : generational and spatial reading from the "collective memory"
of elderly mulslim people residing in Brussels. 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

EISFELD Thomas Points de référence sociaux 
Peer-dependent reference points 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

FAUCONNIER Manon Les ensembles de violons dans la musique des anciens Pays-Bas : une approche transversale 
The violin family in the Southern Netherlands : a cross-cutting approach 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

FERREIRA DE SOUZA Juliano Nature et technologie : enjeux contemporains et implications pour une philosophie politique de l'environnement 
Nature and Technology: Contemporary Issues and Implications for an Environment Political Philosophy 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

GODERNIAUX Alexandre Diffamer, désinformer, mobiliser. La polémique catholique zélée durant les guerres de religion (1559-1648). 
Defaming, misinforming, mobilising. Zealous catholic Polemic during the wars of religion (1559-1648). 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

HANIOTI Mando Comportements d'aide intergroupe, une perspective minoritaire. Quelles motivations entraînent les groupes minoritaires à
s'engager dans des comportements d'aide intergroupe envers les réfugiés? 
Intergroup Helping Behaviours, A minority Perspective. What motivations lead minority groups to engage in intergroup helping
behaviours towards refugees? 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

KHACHATUROVA Anita La guerre comme expérience affective: le cas du Haut-Karabakh 
War as Affective Experience: the Case of Nagorno-Karabakh 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

KLASEN Isis Le féminisme contemporain et sa relation à l'Etat : de la vulnérabilité aux politiques de coalitions. 
Contemporary feminism and its relationship to the state : from vulnerability to coalitional politics. 
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Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LAUGRAND Antoine Les savoirs environnementaux et le rapport à l'État chez des peuples montagnards des Philippines 
Environemental Knowledge and State's Relations Among Mountain Peoples in the Philippines 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LEDEGANCK India L'affiliation tribale au sein des dispostifs de représentation politique et de médiation sociale dans la région de Cezîre. 
Tribal affiliation within political representation and social mediation systems in the Cezîre region. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MARÉCHAL Eloïse Du corps du donneur au corps du receveur : anthropologie d'une poche de sang (Croix-Rouge de Belgique, Province de
Liège) 
From the donor's body to the recipient's body: anthropology of a blood bag (Belgian Red Cross) 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MARLAIR Cathy Le rôle de la vision dans le développement des mathématiques: étude chez des individus aveugles et voyants 
The role of vision in the development of mathematics: study in blind and sighted individuals 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MECHELYNCK Amaury Le travail en marge du droit du travail : défis juridiques de la protection des travailleurs atypiques. 
Work on the margins of labour law : legal challenges of protecting atypical workers. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

NEVEU Maëlle Etude du rôle joué par les doigts dans le développement des compétences arithmétiques chez des populations d'enfants
tout-venant et présentant des troubles spécifiques des apprentissages. 
The role of the fingers in the arithmetic skills learning in typically developing children and children with specific learning
difficulties. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

NYNS Symi Le développement des hébergements touristiques informels en Wallonie 
Informal tourist accommodation development in Wallonia 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

SCHÜRGERS Elise Rhétorique des fake news : polémique, fiction et idéologie 
Rhetoric of the Fake News : Polemic, Fiction and Ideology 
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